



APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT N° 56 /AONO/MINADER/PADFA II/CSPM/SPM/2026 DU 3 AOÛT 2026 EN
VUE DE LA RÉALISATION DES TRAVAUX D'AMÉNAGEMENT DE 10 HA DE PÉRIMÈTRE HYDROAGRICOLE DANS LES
SITES IRAD DE NKOLBISSON, DE KISMATARI ET DE MESKINE RESPECTIVEMENT DANS LES RÉGIONS DU CENTRE,
DU NORD ET DE L'EXTRÊME-NORD POUR LE COMPTE DU PADFA II, EN TROIS (03) LOTS.

1. **Contexte :** Le Gouvernement du Cameroun a obtenu un financement (ci-après dénommé "les fonds") de l'Agence Française de Développement (ci-après dénommée l'"AFD"), dont il envisage de faire partiellement usage pour couvrir les travaux d'aménagement de 10 ha dans les sites IRAD de Nkolbisson, de Kismatari et de Meskine réalisés par le Projet d'Appui au Développement des Filières Agricoles phase II (PADFA II), conformément à la convention liée entre les deux parties. L'utilisation de fonds de l'AFD est soumise à l'approbation de ce dernier, selon les modalités et conditions que prévoit l'accord de financement et conformément aux règles, politiques et procédures de l'AFD.

Le Projet d'Appui au Développement des Filières Agricoles – Phase II (PADFA II) envisage d'utiliser une partie de ce crédit pour effectuer des paiements éligibles au titre du Marché relatif à « la réalisation des travaux d'aménagement de 10 ha de périmètre hydroagricoles dans les sites IRAD de Nkolbisson, de Kismatari et de Meskine respectivement dans les régions du Centre, du Nord et de l'Extrême-Nord pour le compte du PADFA II, en trois (03) lots ».

2. **Consistance des travaux :** Le Maître d'Ouvrage Délégué invite à présent les entités remplissant les conditions requises ("les soumissionnaires") à faire parvenir, sous pli cacheté, leurs offres concernant l'exécution des travaux d'aménagement de 10 ha de périmètre hydroagricoles dans les sites IRAD de Nkolbisson, de Kismatari et de Meskine respectivement dans les régions du Centre, du Nord et de l'Extrême-Nord pour le compte du PADFA II, en trois (03) lots ; travaux faisant l'objet, dans le cadre dudit Appel d'Offres, d'un contrat à prix unitaire établi sur la base du devis quantitatif. Ces travaux comprennent les activités suivantes :

Lot 1 : Site de Nkolbisson

- | | |
|---|--|
| - Travaux préliminaires | - Construction des canaux et de la fosse de garde (dessableur) |
| - Défrichage, aménagement des casiers rizicoles, Diguettes, curage du cours d'eau le long du site | - Ouvrages annexes |
| - Ouvrage de prise de Section 0.20*0.30 et de la grille de protection | - Aspects environnementaux |

Lot 2 : Site de Kismatari

- | | |
|--------------------------|----------------------------|
| - Travaux préliminaires | - Réservoirs de stockage |
| - Champ solaire | - Réseau d'irrigation |
| - Accessoires de pompage | - Réseau de drainage |
| - Ouvrage de prise d'eau | - Ouvrages annexes |
| - Conduite principale | - Aspects environnementaux |

Lot 3 : Site de Meskine

- | | |
|---|--|
| - Travaux préliminaires | - Système solaire |
| - Réhabilitation du forage | - Ouvrages annexes |
| - Réseau d'adduction et de distribution | - Aspects socio-environnementaux : reboisement |

3. **Participation :** L'Appel d'Offres est ouvert à quiconque souhaite y participer, pourvu qu'il remplisse les conditions requises. Sous réserve des restrictions énoncées dans le Dossier d'Appel d'Offres, les soumissionnaires habilités peuvent s'associer à d'autres soumissionnaires afin d'être mieux à même de réaliser l'ensemble des travaux.

4. **Allotissement :** Les travaux, ainsi que le ou les marchés qui devraient être attribués sont répartis en trois (03) lots :
Lot 01 : Aménagement de 2 ha pour la culture de riz à Nkolbisson, Arrondissement de Yaoundé 7 Département du Mfoundi, Région du Centre ;
Lot 02 : Aménagement de 6 ha pour la culture de Riz à Kismatari, Arrondissement de Garoua 3 Département de la Bénoué, Région du Nord ;
Lot 03 : Aménagement de 2 ha pour la culture d'oignon à Meskine, Arrondissement de Maroua 1^{er} Département du Diamaré, Extrême Nord

NB :

- Une entreprise peut soumissionner à plusieurs lots.
- Une entreprise ne peut être attributaire de plus de deux (02) lots.

5. **Acquisition du Dossier d'Appel d'Offres :** Les soumissionnaires désireux de présenter une offre devront se procurer le Dossier d'Appel d'Offres dès publication du présent avis, contre présentation d'un reçu de versement d'une somme non remboursable, de cent mille (100 000) Francs CFA. Le mode de paiement sera en espèce, dans le Compte de l'ARMP N°33598800001-89 ouvert à cet effet par l'Agence de Régulation des Marchés Publics, auprès des Agences de la Banque Internationale pour l'Épargne et le Crédit (BICEC). Cette quittance devra identifier le payeur comme représentant de l'Entreprise ou Groupement d'entreprises désireuses de participer à l'Appel d'Offres. Le lieu d'obtention du DAO est le Projet d'Appui au Développement des Filières Agricoles Phase II (PADFA II) » ;

6. **Remise des offres :** Les Offres rédigées en français en Sept (07) exemplaires dont un original et Six (06) copies marquées comme telles et une version électronique format PDF (joindre également un format Excel de l'offre financière)

et compatibles desdites Offres sur une (01) clé USB (dans l'enveloppe « A » contenant les Pièces Administratives), seront adressées sous plis et scellés au PADFA II ; Unité de Coordination et de Gestion (UCGP), sise à Yaoundé, au quartier Bastos, derrière l'ambassade de Chine. Téléphone : (+237) 222 20 74 44. Email padfacameroun@gmail.com ; sans aucune indication sur l'identité du soumissionnaire sous peine de rejet, et devront être déposées contre décharge à la cellule de Passation des Marchés au plus tard le 07 SEPT 2026 à 13 Heures précises (heure locale) et devront porter la mention suivante :

« APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT N° _____ /AONO/MINADER/PADFA II/CSPM/SPM/2026 DU _____ EN VUE DE LA REALISATION DES TRAVAUX D'AMÉNAGEMENT DE 10 HA DE PERIMETRE HYDROAGRICOLE DANS LES SITES IRAD DE NKOLBISSON, KISMATARI ET MESKINE RESPECTIVEMENT DANS LES RÉGIONS DU CENTRE, DU NORD ET DE L'EXTRÊME-NORD POUR LE COMPTE DU PADFA II, EN TROIS (03) LOTS », Lot _____

« À N'OUVRIR QU'EN SÉANCE DE DÉPOUILLEMENT »

N.B. :

- Veuillez noter que les soumissions par voies électroniques ne sont pas acceptées (conformément à la dérogation spéciale du MINMAP 03210-26 du 30 avril 2026) ;
- Toutes les offres devront être assorties d'une garantie de soumission accompagné d'un récépissé de consignation délivrée par la CDEC, conformément à la Lettre circulaire n°0019/LC/MINMAP du 05 juin 2024, à l'ouverture des offres, et par lot ;
- Les soumissions hors délai ne seront en aucun cas acceptées.

7. **Ouverture des Offres :** L'ouverture des plis, qui se fera en un (1) temps, sera effectuée le 07 SEPT 2026 à 14 heures par la Commission Spéciale de Passation des Marchés (CSPM) du PADFA II, sise au quartier Bastos, derrière l'Ambassade de Chine. Les soumissionnaires peuvent assister à cette séance d'ouverture des plis ou se faire représenter par une personne mandatée, ayant une parfaite connaissance de leur dossier.

8. **Durée d'exécution :** La durée d'exécution des travaux est de trois (03) mois, par lot. Elle est comptée dès notification de l'Ordre de Service de commencer les travaux.

9. **Critères d'évaluation des Offres**

Critères éliminatoires :

- Absence de la caution de soumission à l'ouverture des offres assortie d'un récépissé de consignation délivrée par la CDEC, conformément à la Lettre circulaire n°0019/LC/MINMAP du 05 juin 2024, à l'ouverture des offres ;
- Absence ou non-conformité d'une pièce administrative 48 heures après l'ouverture des offres ;
- Fausse déclaration ou pièce falsifiée ;
- Non satisfaction d'au moins 80% « oui » (soit 41/51 oui) des critères essentiels ;
- Absence d'un prix unitaire quantifié ;
- Absence d'un sous-détail des prix.

Critères essentiels : Les critères essentiels qui seront évalués de façon binaire portent sur :

- Présentation de l'offre (sur 02 critères)
- Références, Capacité financière et chiffre d'affaires de l'entreprise (sur 04 critères)
- Personnel d'encadrement (sur 24 critères)
- Matériel (sur 14 critères)
- Méthodologie de travail (sur 07 critères)

10. **Attribution du marché :** Le marché sera attribué au soumissionnaire dont l'offre techniquement qualifiée, évaluée la moins-disante, aura satisfait à tous les critères de la Post-Sélection.

Une entreprise ou groupement d'entreprises sera sélectionné, conformément aux règles de l'AFD en matière d'attribution du Marché. Le processus d'Appel d'Offres comportera un examen et une vérification des qualifications et des prestations antérieures ; il sera notamment procédé à un contrôle des références préalablement à l'attribution du marché.

NB : Un soumissionnaire ne peut être attributaire de plus deux (02) lots

11. **Durée de validité des Offres :** Les soumissionnaires resteront engagés par leur offre pendant une durée de cent vingt (120) jours à la date limite fixée pour la remise des offres.

12. **Caution de soumission :** Toutes les offres devront être accompagnées d'une caution de soumission, acquittée, délivrée par une banque ou compagnie d'assurances agréée par le MINFI, assortie d'un récépissé de consignation délivrée par la CDEC, conformément à la Lettre circulaire n°0019/LC/MINMAP du 05 juin 2024, à l'ouverture des offres, d'un montant, par lot, de :

Lot1 : Trois cent cinquante mille (350 000) F CFA

Lot2 : Un million sept cent mille (1 700 000) F CFA

Lot 3 : Deux cent cinquante mille (250 000) F CFA

13. **Renseignements complémentaires :** L'adresse de contact et de dépôt des offres est : PADFA ; Unité de Coordination et de Gestion (UCGP), sise à Yaoundé, au quartier Bastos, derrière l'ambassade de Chine. Téléphone : (+237) 222 20 74 44. Email padfacameroun@gmail.com ; www.padfa.net . Veuillez noter qu'aucune séance d'information ne sera organisée à l'intention des soumissionnaires selon les modalités indiquées dans les Données Particulières de l'Appel d'Offres, dans la Section II du dossier.



RÉPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix – Travail – Patrie

MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE ET DU
DÉVELOPPEMENT RURAL

PROJET D'APPUI AU DÉVELOPPEMENT
DES FILIÈRES AGRICOLES PHASE II



REPUBLIC OF CAMEROON
Peace – Work – Fatherland

MINISTRY OF AGRICULTURE AND RURAL
DEVELOPMENT

COMMODITY VALUE CHAIN DEVELOPMENT
SUPPORT PROJECT PHASE II

OPEN NATIONAL INVITATION TO TENDER No 056 /ONIT/MINADER/PADFA II/CSPM/SPM/2026 OF 03 AOUT 2026 FOR
THE EXECUTION OF DEVELOPMENT WORKS FOR 10 HECTARES OF HYDRO-AGRICULTURAL SCHEMES AT THE IRAD
SITES OF NKOLBISSON, KISMATARI AND MESKINE, LOCATED RESPECTIVELY IN THE CENTRE, NORTH AND FAR
NORTH REGIONS, ON BEHALF OF PADFA II, DIVIDED INTO THREE (03) LOTS.

1. **Background:** The Government of Cameroon has obtained funding (hereinafter referred to as "the Funds") from the French Development Agency (AFD) (hereinafter referred to as "AFD"), part of which is intended to finance development works for 10 hectares of hydro-agricultural schemes at the IRAD sites of Nkolbisson, Kismatari and Meskine under the Agricultural Value Chain Development Project – Phase II (PADFA II), in accordance with the Financing Agreement concluded between the two parties. The use of AFD funds shall be subject to the Agency's prior approval and shall comply with the terms and conditions of the Financing Agreement as well as AFD's applicable rules, policies and procedures.

PADFA II intends to apply part of these funds towards eligible payments under the Contract for "the execution of development works for 10 hectares of hydro-agricultural schemes at the IRAD sites of Nkolbisson, Kismatari and Meskine, located respectively in the Centre, North and Far North Regions, divided into three (03) lots".

2. **Scope of Works:** The Delegated Contracting Authority hereby invites eligible entities ("Tenderers") to submit sealed tenders for the execution of the development works for 10 hectares of hydro-agricultural schemes at the IRAD sites of Nkolbisson, Kismatari and Meskine, located respectively in the Centre, North and Far North Regions, on behalf of PADFA II. The works covered by this Invitation to Tender shall be executed under a Unit Price Contract based on the Bill of Quantities (BoQ). The works comprise the following activities:

Lot 1: Nkolbisson Site

- Preliminary works;
- Land clearing, development of rice plots, construction of bunds, and dredging of the watercourse along the site;
- Construction of the water intake structure (Section 0.20 m × 0.30 m) and protective screen;
- Construction of irrigation canals and the guard pit (desilting basin);
- Ancillary structures;
- Environmental protection measures.

Lot 2: Kismatari Site

- Preliminary works;
- Solar field installation;
- Pumping equipment and accessories;
- Water intake structure;
- Main pipeline;
- Water storage reservoirs;
- Irrigation network;
- Drainage network;
- Ancillary structures;
- Environmental protection measures.

Lot 3: Meskine Site

- Preliminary works;
- Rehabilitation of the borehole;
- Water conveyance and distribution network;
- Solar power system;
- Ancillary structures;
- Socio-environmental measures, including reforestation.

3. **Eligibility:** This Invitation to Tender is open to all eligible Tenderers meeting the required qualification criteria. Subject to the restrictions set out in the Tender Documents, eligible Tenderers may form joint ventures or associations with other Tenderers in order to enhance their capacity to execute the Works.

4. **Lots:** The Works, and the Contract(s) to be awarded, are divided into three (03) lots as follows:

Lot 1: Development of 2 hectares for rice cultivation at Nkolbisson, Yaoundé VII Subdivision, Mfoundi Division, Centre Region.

Lot 2: Development of 6 hectares for rice cultivation at Kismatari, Garoua III Subdivision, Bénoué Division, North Region.

Lot 3: Development of 2 hectares for onion cultivation at Meskine, Maroua I Subdivision, Diamaré Division, Far North Region.

NB:

- A Tenderer may submit tenders for more than one lot.
- However, no Tenderer shall be awarded more than two (02) lots.

5. **Acquisition of the Tender Documents:** Interested Tenderers may obtain the Tender Documents upon publication of this Notice, against presentation of a receipt evidencing payment of a non-refundable fee of One Hundred Thousand (100,000) CFA Francs. Payment shall be made in cash into the ARMP Special Account No. 33598800001-89, opened for this purpose by the Public Contracts Regulatory Agency (ARMP) at any branch of the International Bank for Savings and Credit (BICEC). The payment receipt shall clearly identify the payer as the

Project Coordination and Management Unit (PCMU) | Email: padfacameroun@padfa.net | P.O. Box: 5349 Yaoundé –
Nlongkak | Tel.: (+237) 222 20 74 44 / (+237) 222 20 74 42 | Website: www.padfa.net

representative of the company or consortium intending to participate in this Invitation to Tender. The Tender Documents may be collected from the PADFA II.

6. Submission of Tenders: Tenders shall be prepared in French and submitted in seven (07) copies, comprising one (01) original and six (06) copies clearly marked "Original" and "Copy", together with an electronic version in PDF format (an Excel version of the Financial Offer shall also be included). The electronic versions shall be saved on one (01) USB flash drive, enclosed in Envelope "A" containing the Administrative Documents. The complete Tender shall be submitted in sealed envelopes to: PADFA II – Project Coordination and Management Unit (PCMU); Bastos District, behind the Embassy of China; Yaoundé, Cameroon; Telephone: (+237) 222 20 74 44; Email: padfacameroun@gmail.com. The envelope shall bear no indication whatsoever of the Tenderer's identity, failing which the Tender shall be rejected. Tenders shall be deposited against acknowledgement of receipt at the Procurement Unit no later than **02 SEPT 2026 11:00 p.m.** (local time) and shall be clearly marked:

"OPEN NATIONAL INVITATION TO TENDER No. _____/ONIT/MINADER/PADFA II/CSPM/SPM/2026 OF _____ FOR THE EXECUTION OF DEVELOPMENT WORKS FOR 10 HECTARES OF HYDRO-AGRICULTURAL SCHEMES AT THE IRAD SITES OF NKOLBISSON, KISMATARI AND MESKINE, LOCATED RESPECTIVELY IN THE CENTRE, NORTH AND FAR NORTH REGIONS, ON BEHALF OF PADFA II, DIVIDED INTO THREE (03) LOTS" Lot No. _____
"TO BE OPENED ONLY DURING THE TENDER OPENING SESSION."

N.B.:

- Please note that electronic submissions shall not be accepted, in accordance with the Special Derogation of the Ministry of Public Contracts (MINMAP) No. 03210-26 of 30 April 2026.
- All Tenders shall be accompanied by a Tender Security, together with a deposit receipt issued by the CDEC, in accordance with Circular Letter No. 0019/LC/MINMAP of 5 June 2024, to be presented at the Tender opening, and for each lot.
- Late submissions shall not be accepted under any circumstances.

7. Opening of Tenders: The opening of Tenders shall take place in one (1) stage on **02 SEPT 2026** at 2:00 p.m., by the Special Procurement Commission (CSPM) of PADFA II, located in the Bastos District, behind the Embassy of China, Yaoundé. Tenderers may attend the Tender opening session in person or be represented by a duly authorised representative having full knowledge of the Tender.

8. Time for Completion: The completion period for the Works shall be three (03) months for each lot, commencing from the date of notification of the Service Order instructing the Contractor to commence the Works.

9. Tender Evaluation Criteria

Elimination Criteria: A Tender shall be rejected if:

- a) The Tender Security, together with the deposit receipt issued by the CDEC, in accordance with Circular Letter No. 0019/LC/MINMAP of 5 June 2024, is not submitted at the time of the Tender opening;
- b) An administrative document is missing or remains non-compliant forty-eight (48) hours after the opening of Tenders;
- c) A false declaration has been made or a forged document has been submitted;
- d) The Tender scores less than 80% "Yes" responses (i.e. 41 out of 51) under the Essential Criteria;
- e) A quantified unit price is omitted;
- f) The detailed breakdown of prices is omitted.

Essential Criteria: The Essential Criteria shall be assessed on a pass/fail basis and comprise:

1. Presentation of the Tender (2 criteria);
2. Company's references, financial capacity and annual turnover (4 criteria);
3. Key supervisory personnel (24 criteria);
4. Equipment (14 criteria);
5. Methodology for execution of the Works (7 criteria).

10. Contract Award: The Contract shall be awarded to the Tenderer whose technically compliant Tender, evaluated as the lowest priced, has satisfied all the Post-Qualification requirements. The successful Tenderer, whether an individual company or a consortium, shall be selected in accordance with the AFD Procurement Rules governing Contract Awards. The Tender process shall include an assessment and verification of the Tenderer's qualifications and previous performance, including verification of references prior to Contract Award.

N.B.: No Tenderer may be awarded more than two (02) lots.

11. Tender Validity Period: Tenderers shall remain bound by their Tenders for a period of one hundred and twenty (120) days from the deadline for submission of Tenders.

11. Tender Security: Each Tender shall be accompanied by a paid Tender Security, issued by a bank or insurance company approved by the Ministry of Finance (MINFI), together with a deposit receipt issued by the CDEC, in accordance with Circular Letter No. 0019/LC/MINMAP of 5 June 2024, to be presented at the Tender opening. The amount of the Tender Security for each lot shall be as follows:

- Lot 1: Three Hundred and Fifty Thousand (350,000) CFA Francs;
- Lot 2: One Million Seven Hundred Thousand (1,700,000) CFA Francs;
- Lot 3: Two Hundred and Fifty Thousand (250,000) CFA Francs.

12. Further Information: The address for correspondence and submission of Tenders is: PADFA II – Project Coordination and Management Unit (PCMU) Bastos District, behind the Embassy of China; Yaoundé, Cameroon; Telephone: (+237) 222 20 74 44; Email: padfacameroun@gmail.com; Website: www.padfa.net. Please note that no pre-Tender information meeting shall be organised for prospective Tenderers, in accordance with the provisions set out in the Particular Data of the Invitation to Tender. Section II of the Tender Documents.

